

担い手応援 焼きそば だより

第1号

ごあいさつ

栄区に限らず、全国的に「地域の担い手不足」が大きな課題となっており、新たな担い手の発掘・育成が求められています。

「地域の担い手」には様々な活躍の場面があることから、栄区では皆さまが取り組みやすいテーマからアプローチを行うために屋台講座を実施してきました。令和6年度も引き続き、企画を通して担い手の発掘に取り組む予定です。企画の内容や関係者の声をお届けするためのおたよりをお届けします。

担当：区政推進課 地域力推進担当

電話：894-8936 メール：sa-chiryoku@city.yokohama.jp

そもそも、どんなことをしているの??



まずはここから! 焼きそば名人育成講座

地域行事で役立つ模擬店に関する知識を習得します。屋台での調理を体験できるうえ、衛生上の注意も学べる一石二鳥のお得な講座です。受講生にはここだけのオリジナルエプロンをプレゼント!!

日頃地域のお祭りで活躍されている方が、焼きそばの焼き方を伝授!ご家族で楽しめるよう、子ども向けブースも用意しています。



第2回焼きそば名人育成講座の予定
令和6年7月6日(土)10時~
千秀センター・広場
広報よこはま5月号で受講生募集!

栄区連合自治会町内会対抗 焼きそば大会

これまで地域で磨いてきた焼きそばの腕前を披露!!
連合ごとにオリジナルメニューを考案するのも大会の醍醐味です。

第2回焼きそば大会の予定
令和6年12月1日(日)10時~
本郷台駅周辺



地域の夏祭りなどで実践をして...



たった1日の講座で焼きそばづくりの名人になれる!! 焼きそば名人育成講座

(裏面あり)



第1回栄区連合自治会町内会対抗 焼きそば大会を開催しました



令和5年12月2日(土)に本郷台駅前広場にて初めての連合自治会町内会対抗焼きそば大会が開催されました。各連合、オリジナルのメニューで大会に挑んでいただき、会場は多くの来場者で賑わっていました。来場者の割りばし投票のほか、審査員(霧笛楼名誉総料理長・商店街連



合会会長)による審査が行われました。記念すべき第1回大会の優勝は、**本郷中央連合町内会自治会の沖縄風ピリ辛焼きそば**に決定しました!!

反省会では既に連覇に向けて作戦会議をされたとか…!?



地域密着!!焼きそばストーリー 新たな担い手の発掘 本郷中央連合の軌跡

第1回名人育成講座を通じて、地域への第一歩を踏み出す若手が現れた本郷中央地区。焼きそば大会では見事優勝も果たしました。講座及び大会の運営にご尽力いただいたお二人に成功の秘訣を伺いました。

「フォロー」があるからこそ、 新たなつながりが生まれる

自分が自治会で活動を始めたとき、いきなり体育文化部長としてミニリンピックを担当しました。大変そうだとは思いましたが、自治会では補佐として前の部長がサポートしてくれる仕組みがあり、そのおかげで初めての担当者も安心して活動ができます。

なかなか良い仕組みで、ほかにも前向きな人を中心に、役職をつけずに行事の際に声をかけるサポート隊、支援員というものを作っています。難しく捉えずミニリンピック、夏祭り、満天フェスタなどを手伝ってもらっています。

楽しくワイワイやる雰囲気づくりが大事ですね。そのためにはBBQなど交流を深める機会を大切にしています。班長になった若手をBBQに誘い、支援員になってもらうのと同様、夏の焼きそば名人育成講座、冬の焼きそば大会に向けて動きの良い若手に声を掛けました。

令和5年度の焼きそば名人育成講座では20代と40代の若手に参加してもらい、新たな担い手を確保する良い機会となりました。次年度に向けては、新たに30代の若手が参加を希望しています。今後も続けていけると嬉しいです。



湘南桂台自治会
副会長 黒川 哲明さん

「担い手の発掘」が目的であることを 伝えることが大切

細田会長から連絡担当者に指名されて、いい加減なことではできないと思いました。焼きそばよりも、この企画の目的は「新たな担い手の掘り起こし」であることです。いきなり新たな方に参加を求めるのはとても難しいことですが、この目的がぶれないことがとても大切だと思い、何度も説明をしてきました。

今回は黒川さんの協力もあり、20代~40代の3名の方が新たな仲間として参加してくださり、大会まで迎えることができました。お子さま連れて参加する方もいましたし、とにかく大会まで「一緒に」やっていたことがポイント。今回新たに参加された方が、次は講師になり、また別の方を巻き込んでいくようになれば、と思います。

特に若い方、初めての方はまずはこんな風にお祭りなどイベントに楽しく従事していただく形で十分。少しずつ地域活動に携わってくれる人の母数を増やし、全体の負担を減らしていくことも大切なのかなと思います。今後は栄区のご当地焼きそばができれば嬉しいな。(笑)

青少年指導員 本郷中央地区
会長 橋本 哲芳さん

